

**Zeitschrift:** Geomatik Schweiz : Geoinformation und Landmanagement =  
Géomatique Suisse : géoinformation et gestion du territoire =  
Geomatica Svizzera : geoinformazione e gestione del territorio

**Herausgeber:** geosuisse : Schweizerischer Verband für Geomatik und  
Landmanagement

**Band:** 115 (2017)

**Heft:** 4

**Artikel:** 100 Jahre im Dienst der Öffentlichkeit = 100 ans au service de la  
collectivité

**Autor:** Parmelin, Guy

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-685926>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 19.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# 100 Jahre im Dienst der Öffentlichkeit

Ihr Verein Ingenieur-Geometer-Schweiz (IGS) kann dieses Jahr das hundertjährige Bestehen feiern. Das sind hundert Jahre im Dienst der Öffentlichkeit. Die amtliche Vermessung, das Geometerwesen und die Geoinformation ganz allgemein sind Tätigkeitsbereiche, die von der Bevölkerung vielfach gar nicht richtig wahrgenommen werden. Für mich ist das ein durchaus positives Zeichen. Denn es bedeutet, dass diese für die Gesellschaft äusserst wichtigen Aufgaben gut funktionieren und deshalb kaum je zu Diskussionen Anlass geben. Das Katasterwesen ist ein Vorzeigbeispiel für eine gelungene Zusammenarbeit zwischen Bund, Kantonen und Gemeinden ebenso wie zwischen öffentlicher Hand und Privatwirtschaft.

Als Unternehmer- und Arbeitgeber-Organisation der Ingenieur-Geometer vertritt die IGS die Interessen von 230 Ingenieur- und Geometerbüros mit über 3300 Mitarbeitenden in der ganzen Schweiz. Sie engagiert sich für die fachliche und persönliche Weiterentwicklung in einem Umfeld, das durch die rasch fortschreitende Digitalisierung die ganze Branche vor grosse Herausforderungen stellt und die es zu bewältigen gilt. Dass dies Ihrer Organisation ganz offensichtlich gut gelingt, zeigt sich am ausgezeichneten Ruf des Berufsstandes – auch auf internationaler Ebene, wo das Wissen von Schweizer Fachleuten aus dem Katasterwesen sehr gefragt ist.

Zum runden Jubiläum gratuliere ich der IGS herzlich! Ich wünsche ihr weiterhin



viel Energie und das nötige Engagement bei der Mitgestaltung unseres zukünftigen Lebensraumes Schweiz.

Guy Parmelin  
Bundesrat

# 100 ans au service de la collectivité

Votre association Ingénieurs Géomètres Suisses (IGS) fête cette année ses cent ans d'existence. Cela représente cent années au service de la collectivité. La mensuration officielle, les activités des géomètres et la géomatique en général sont des domaines d'activités qui ne sont pas pris suffisamment en considération par la population. Ceci représente, à mon avis, un signe positif, car cela signifie que le fonctionnement au niveau de ces activités importantes pour la société est bon, dans

la mesure où il n'est que très peu discuté. Les affaires cadastrales sont un exemple parfait pour montrer la collaboration entre les autorités fédérales, cantonales et communales, mais aussi entre les partenaires publics et privés.

L'IGS, association des ingénieurs géomètres représente les intérêts de plus de 230 bureaux de géomètre, employant plus de 3300 collaborateurs en Suisse. Elle s'engage en faveur du développement dans un contexte de défi pour la profes-

sion que représente le développement rapide de la digitalisation. Ce but est certainement atteint par votre organisation, j'en veux pour preuve l'excellente image de votre profession, aussi sur le plan international, où le savoir de vos professionnels suisses dans le domaine du cadastre est fort apprécié.

Je félicite cordialement l'IGS pour son jubilé! Je lui souhaite plein d'énergie et l'engagement nécessaire dans le cadre du développement à futur de notre cadre de vie en Suisse.

Guy Parmelin  
Conseiller fédéral